



創立77周年

学校だより

えのき

第2号

令和5年5月22日

肝付町立高山中学校

TEL 65-2571

FAX 65-2572

心かげたい「心に迫る先手」の挨拶

校長 有村 哲郎

大型連休後の5月8日(月)にコロナウイルス感染症の感染法上の位置づけが、季節性インフルエンザと同じ5類感染症となりました。コロナウイルス自体が無くなった訳ではないので、今後も引き続き手洗い・うがい・換気など、基本的な感染防止対策は続けます。

高山中では、今週2年生修学旅行、3年生は職場体験学習と校外での体験学習を実施します。1年生は来月初めに集団宿泊学習を行う予定にしています。いろいろな場所に出かけるので挨拶をする機会も多いと思います。そこで、今月は挨拶について述べてみたいと思います。

あいさつを漢字で書くと「挨拶」、挨拶も「せまる」「おす」という意味があり、挨拶で「そばに身をすり寄せて押しあう」という意味があるそうです。また、禅宗では門下の僧と問答をして相手の悟りの程度を知ることを「挨拶」と言うのだそうです。

あるとき、こんな話を聞きました。「学校の先生の中には、生徒に対して先に挨拶をしたのに何の反応もないのに腹を立て、失礼な生徒だという人がいる。でも、それは違う。自分の挨拶が相手に響かなかった、自分の挨拶がまだ十分でなかったのだと反省し、もっと相手の心に迫る挨拶をしなければならない。」と。また、その逆の場面を見かけたことがあります。生徒が先生に向かって挨拶したら、先生は聞こえなかったのか反応されませんでした。生徒はすかさず「ちえっ、無視かよ」。

私たちは自分の人生をそれぞれが歩み、学び続けている途中にあります。ずっと自分自身も磨き続けていかねばなりません。いつも相手に「せまる」、そして「響く」あいさつを心かげていかねばならないと思います。これまで勤務した学校の中には部活動単位(集団)のときに、すばらしい挨拶ができるのに一人になると声も小さく挨拶ができない生徒もいました。大きな声ではっきりと相手に伝わる挨拶ができていますでしょうか。自分はできていないと思う人がいたら、ぜひ気持ちのよい挨拶を心かげてください。

学校にはいろいろな方々が来校されます。それは自分が進学するかもしれない高等学校の先生方や業者の方々、保護者や地域の方々などです。気持ちのよい挨拶をするだけで印象が変わってきます。「いつ高山中に行っても気持ちのよい挨拶をする。」と言われるように取り組み、さらに相手に強い印象を与える「先手の挨拶」を心かげていきましょう。生徒の皆さんには「時を守り 場を清め 礼を正す」についても話をしてきました。ぜひ、心に迫る先手の挨拶を心かげましょう。本校で取り組んでいる「語先後礼」も心掛けるようにしましょう。



6月の主な行事予定

日	曜	行事等	日	曜	行事等
1	木	高校説明会, 耳鼻科検診	13	水	肝属地区中学校総合体育大会 (~15日)
2	金	高校説明会, 宿泊学習事前指導(1年)	16	金	テスト前部活動停止(~22日, 家庭学習強調週間)
5	月	宿泊学習(1年, ~6日), 学年朝会(2, 3年)	20	火	B校時
6	火	実力テスト(2, 3年, ~7日)	21	水	期末テスト(~22日)
7	水	休養措置日(1年), 歯科検診(2年, 3の2)	23	金	避難訓練(火災), PTAミニバレー
8	木	5分間保健指導	25	日	PTA愛校作業(2年)
9	金	学カタイム	26	月	Hyper-QU(3年)
10	土	土曜授業, 芸術鑑賞教室	27	火	全校朝会, SGE
12	火	全校朝会(地区総体推戴式)	28	水	B校時, 学級生徒会・生徒会専門部会
			30	金	学カタイム

「時を守り 場を清め 礼を正す」並びに**「凡事徹底」**に心かげよう
8時5分までに余裕をもって登校しよう！ 登下校は最低1Km歩こう。

令和5年度 PTA始動

5月13日(土)に授業参観並びにPTA総会などを3年ぶりに開催しました。

PTAスローガンは、「共に学び、共に実践し、生き生きとしたPTA活動を進めよう。～さそいあい、皆で参加し、心のふれあいを深めるPTA活動の推進～共通実践事項の実践による「未来をひらく子ども」の育成の推進～」です。活動方針や努力目標と具体策、詳細については、総会資料をご確認ください。

役職	役員(理事)氏名	
会長	福元 強	
副会長	杉木 将司	坂脇 竜也
監事	荒田 六三	吉永 真樹
顧問	増田 清文	有村 哲郎(校長)
書記	丸田 幸美	原口 智子
	田中 純朋(教頭)	
会計	上園 洋平	松元 翔
	富 昌稔(事務職員)	
PTA担当職員	佐保 綾哉	中島 誠弥
	上堀 智司	
1年学級委員	長 鎌込 夏希	副 川畑 美晴
	森 享子(1年主任)	
2年学級委員	長 杉木 めぐみ	副 稲村 直子
	宮下 弘美(2年主任)	
3年学級委員	長 川添 智之	副 上名主 辰也
	幸田 夏美(3年主任)	
総務部	長 川添 智之	副 上名主 辰也
	佐保 綾哉(1年担任)	
研修部	長 比江嶋 恵	副 飯田 里見
	花蘭 隆太(3年担任)	
生活指導部	長 平山 兼稔	副 谷口 正樹
	古蘭 拓也(2年担任)	
保健体育部	長 永野 紘俊	副 新原 武志
	上野 康広(そら組担任(2年))	



生徒総会

令和5年度生徒総会を5月2日(火)に実施しました。今年度は、紙媒体の総会資料を作らず、タブレットに資料を配信し総会を進めました。

第1号議案(活動報告・活動目標)・第2号議案(決算・予算)、第3号議案(生徒会への意見・質問)の協議が行われ、議長を3年の星野菜奈さんが務めてくれました。協議は、順調にすすみ、多くの質問や意見が出され、執行部・専門部役員が丁寧に回答していました。

生徒会スローガン「七転八起～何度でも新たな壁を越えてゆけ～」を掲げている生徒会の皆さんの活躍に期待したいです。



地区中学校総合体育大会始まる

令和5年度の地区中学校総合体育大会が、5月17日(水)に陸上を皮切りに大会が始まりました。当日は、日差しも強く、とても暑い中でしたが、出場した選手は自分の持てる力を十分に出し切ってくれたと思います。他の競技は、来月13日から各会場にて開催される予定です。

